



MEMORIA 2023

1. PRESENTACIÓN	2
2. CONOCE LA FUNDACIÓN	3
2.1. Misión	
2.2. Visión	
2.3. Valores	
2.4. Fines	
2.5. Objetivos	
2.6. Organigrama	
3. ACTIVIDAD 2023	6
3.1. Real Federación Española de Atletismo	
3.2. Real Federación Española de Hockey	
3.3. Escuela Senior Femenina Fulanita de Tal	
3.4. Koeman Cup by Fundación Sportium	
3.5. Fundación Cruyff	
3.6. Rodamunt	
3.7. Fútbol Club Darna	
3.8. ISDE Sports Convention (ISC)	
4. TRANSPARENCIA	12

SALUDO DEL PRESIDENTE

Si 2022 fue un año de iniciación para la Fundación Sportium, 2023 ha sido un año de crecimiento, y es que hemos podido aumentar nuestras ayudas cerrando acuerdos con instituciones de gran peso nacional como la Real Federación Española de Atletismo (RFEA) y la Real Federación Española de Hockey (RFEH), que nos han permitido llegar a diferentes personas y colectivos en situación de vulnerabilidad. Además, hemos podido llevar a cabo un total de ocho acciones que han hecho posible nuestro avance en la lucha contra la exclusión social y de las que se han beneficiado más de 2.000 personas.

Entre estos proyectos, podemos destacar la participación en la primera edición del Campeonato de España de Hockey+, la categoría de hockey inclusivo de la RFEH; en la Koeman Cupby Fundación Sportium un año más, el torneo de golf y pádel benéfico organizado por Ronald Koeman; y en los “Programas Solidarios” de la RFEA, ayudando a implementar iniciativas como la que hizo posible que el deportista ucraniano Andrii Protsenko pudiese continuar con su preparación para el Mundial de Atletismo en la localidad alicantina de La Nucía.

Ha sido un año de importantes colaboraciones, como la que hemos establecido con la Fundación Cruyff, para apoyar su incansable labor de acercar el deporte a las personas con más dificultades de acceso; con la Escuela Senior Femenina Fulanita de Tal, con la que hemos ayudado a fomentar el acceso de la mujer al deporte, sin importar sus condiciones; y con el FC Darna, un club de fútbol amateur de Barcelona formado por jóvenes migrantes que encuentran en el deporte una forma de integración.

Por último, junto a la Associació Rodamunt, que permite que personas con movilidad reducida cumplan su derecho de acceder a la montaña, organizamos un ascenso al Pico Nou Creus, haciendo posible que Albert Cogul, un escalador con una lesión medular, haya cumplido su sueño de convertirse en la primera persona con movilidad reducida en coronar esta montaña.

Para 2024 esperamos seguir colaborando con todas aquellas causas sociales que nos permitan crear una sociedad más solidaria y promover la inclusión en el deporte. 2023 ha sido un segundo año increíble, y queremos seguir prestando apoyo a proyectos que transmitan los auténticos valores del deporte, siempre ayudando a quién más lo necesita.

Alberto Eljarrat
Presidente de Fundación Sportium



MISIÓN

La Fundación Sportium promueve la integración de personas y colectivos en riesgo de exclusión social a través del deporte, apoyando el desarrollo de todo tipo de actividades.

A través de la práctica deportiva, buscamos fomentar la igualdad de oportunidades y transmitir valores como el juego limpio, el esfuerzo, el sacrificio, la disciplina o la superación.



VISIÓN

La exclusión social, un problema arraigado que limita la participación plena en la sociedad, afecta a diversos ámbitos, incluido el deporte. La falta de oportunidades y recursos deja a personas en riesgo de exclusión al margen de la práctica deportiva. Fundación Sportium se compromete a hacer del deporte una herramienta inclusiva, promoviendo la superación personal y valores como la tolerancia y el respeto, con el fin de eliminar barreras y hacer del deporte accesible para todos.

El compromiso de la Fundación Sportium está basado en el siguiente triángulo de principios:



VALORES

Desde la Fundación Sportium queremos impulsar valores propios del deporte y facilitar su transmisión.

1
ESFUERZO Y
PERSEVERANCIA

2
AFÁN DE
SUPERACIÓN

3
JUEGO LIMPIO
Y DEPORTIVIDAD

4
LEGADO SOCIAL
Y PERDURABLE

CONOCE LA FUNDACIÓN

FINES



Integración de personas y colectivos en riesgo de exclusión social a través del deporte.



Fomento del deporte base y de deportes minoritarios, velando por su integridad, como transmisores de los valores propios de los deportistas.



Promoción de la igualdad de oportunidades entre las personas y colectivos, a través de los valores que representa el deporte: juego limpio, esfuerzo, sacrificio, disciplina, superación, etc.

OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE

Fundación Sportium está estrechamente comprometida con el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible promovidos por la ONU, ya que a través de sus fines fundacionales se promueven 5 de ellos:



3 SALUD Y BIENESTAR
Promueve el deporte y la actividad físico-deportiva



4 EDUCACIÓN DE CALIDAD
Concede becas de estudio



5 IGUALDAD DE GÉNERO
Reconoce y promueve el deporte femenino



10 REDUCCIÓN DE LAS DESIGUALDADES
Apoya proyectos que promueven la integración de colectivos vulnerables a través del deporte



16 PAZ, JUSTICIA E INSTITUCIONES SÓLIDAS
Desarrolla actividades dirigidas a preservar la integridad en el deporte y la lucha contra los amaños

ORGANIGRAMA



EMBAJADORA

RAQUEL GONZÁLEZ CAMPOS

Marchadora olímpica y nombrada Mejor Atleta Española de 2022, Raquel González es una deportista que refleja los valores que desde Fundación Sportium queremos transmitir a la sociedad.

Su esfuerzo y superación dentro de la pista la han llevado a colgarse medallas de subcampeona de Europa, poseer un récord de España y a participar en dos Juegos Olímpicos. Su creencia en el poder integrador del deporte hizo que se uniera a la Fundación para trabajar conjuntamente con el objetivo de ayudar a las personas más vulnerables a través del deporte.

Aportando su experiencia y trayectoria profesional en la élite, Raquel colabora con la Fundación ejerciendo de portavoz e imagen institucional en las causas solidarias que se puedan ir activando.



ACTIVIDAD 2023

Durante el año 2023 Fundación Sportium participó en **8 proyectos** directos que cubrían los fines de la fundación con **actividades** como:



Dar ayudas económicas a clubs y entidades que no pueden desarrollar su proyecto deportivo y formativo por falta de medios y/o recursos.



Ayudar a personas con talento en el ámbito deportivo, pero que no disponen de medios para la práctica deportiva. Cofinanciación con entidades e instituciones, deportivas sociales o políticas, que se dediquen a integrar colectivos en riesgo de exclusión a través del deporte.



Conceder ayudas económicas o no económicas a clubs y entidades que participen u organicen competiciones deportivas de deportes minoritarios que no dispongan de apoyo económico suficiente.



Patrocinio o colaboración con eventos, premios o actividades diseñadas para recaudar fondos o dar soporte al deporte base, al acceso de colectivos desfavorecidos al deporte o la promoción de los valores del deporte entre la sociedad.



Financiación de programas deportivos con fines terapéuticos para colectivos que han sufrido maltrato, bullying, o sufren discapacidad por causas traumáticas, patologías o congénitas (tanto cognitiva como motora).



8 PROYECTOS



MÁS DE **2000** PERSONAS BENEFICIARIAS



6 AYUDAS DIRECTAS COMO DONACIÓN



2 COLABORACIONES EN LA ORGANIZACIÓN DE EVENTOS



556 APARICIONES EN MEDIOS DE COMUNICACIÓN

Colectivos en riesgo de exclusión social beneficiarios de nuestras ayudas:



Personas con movilidad reducida



Personas con diversidad funcional



Refugiados



Migrantes sin referentes familiares



Personas en situación de vulnerabilidad

REAL FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE ATLETISMO

La RFEA es una entidad asociativa de utilidad pública que tiene por objeto la promoción, desarrollo y organización de la práctica del atletismo en todo el territorio del Estado español.

¿Qué hacen?:

A través de su proyecto “Atletismo Solidario” realizan acciones de carácter social y humanitario, utilizando el deporte como vehículo para la integración social.

Colaboración de Fundación Sportium:

Mediante los “Programas Solidarios” que la RFEA ha ido poniendo en marcha, Fundación Sportium ha ofrecido su apoyo para la óptima implementación y ejecución de estos. La colaboración tiene como fin último hacer accesible el atletismo a cualquier persona a la que se le hayan interpuesto barreras de algún tipo.



Andrii Protsenko

Andrii Protsenko, atleta ucraniano especialista en salto de altura, ha sido el primer beneficiado de este acuerdo.

A causa de la Guerra entre Rusia y Ucrania, él, su entrenador, Gennadii Zuiev, y sus familias se vieron obligadas a abandonar su país para llevar a cabo una preparación segura y con garantías. Fueron acogidas en La Nucía durante cuatro días para poder seguir con su preparación para el Mundial de Atletismo de 2023, celebrado en Budapest.



Glory Alozie

Glory Alozie es una exatleta española de origen nigeriano, medalla de oro en el Campeonato de Europa de Múnich 2002 representando a España y subcampeona mundial y olímpica representando a Nigeria.

Con una hija menor a cargo, Glory pasaba por una situación de vulnerabilidad en su país de origen. Junto con la RFEA, se consiguió su regreso a España y se diseñó un plan de integración para ella, que incluye un puesto de trabajo como entrenadora en el Programa Nacional de Tecnificación Deportiva y alojamiento.

ACTIVIDAD 2023

REAL FEDERACIÓN ESPAÑOLA DE HOCKEY

La RFEH es una entidad asociativa de utilidad pública que tiene como misión organizar y desarrollar actividades, promocionar el hockey, gestionar el talento y alto rendimiento y dar servicio a la comunidad.

¿Qué hacen?:

Mediante su categoría Hockey Plus promueven la integración de personas con discapacidad intelectual en el deporte normalizado del hockey. En España cuentan con 34 equipos de esta categoría, 3 selecciones nacionales y 460 jugadores.

Colaboración de Fundación Sportium:

Fundación Sportium fue uno de los colaboradores oficiales del primer Campeonato de España de Hockey Plus, celebrado en Barcelona entre el 2 y 3 de diciembre. 15 equipos y más de 180 jugadores participaron en este torneo por la inclusión. Fundación Sportium fue parte activa de la organización montando un punto de hidratación para los participantes y entregando el Premio Fair Play a uno de los equipos participantes, en reconocimiento a su espíritu deportivo y de superación.



ESCUELA SENIOR FEMENINA FULANITA DE TAL

Fulanita de Tal es un club deportivo elemental de Madrid que fomenta la promoción del deporte femenino. Organizan entrenamientos semanales para que cualquier mujer pueda iniciarse en la práctica del fútbol, perfeccione sus habilidades o bien tenga un espacio donde ejercitarse de forma segura e inclusiva. Además, organizan tres ligas femeninas los fines de semana donde participan más de 30 equipos.

¿Qué hacen?:

Fomentan la participación de las mujeres en la práctica de actividades físico-deportivas, promueven la cultura y el fútbol en cualquier lugar y trabajan para la integración en la sociedad de mujeres de colectivos en riesgo de exclusión a través del deporte.

Colaboración de Fundación Sportium:

Gracias a la donación de Fundación Sportium, Fulanita de Tal ha podido ofrecer de forma gratuita los entrenamientos semanales y dar cabida a cualquier mujer de Madrid, independientemente de su nivel y condición. Más de 300 mujeres han pasado por las sesiones que han organizado durante 2023, incluyendo entre ellas mujeres en riesgo de exclusión social.

Además, una parte del dinero se ha destinado a la producción de equipaciones para el staff y para las jugadoras inscritas.



KOEMAN CUP BY FUNDACIÓN SPORTIUM

Entre el 6 y 7 de julio tuvo lugar la Koeman Cup by Fundación Sportium, un torneo de golf y pádel benéfico protagonizado por el ex-entrenador del Barça, Ronald Koeman, y patrocinado por Fundación Sportium, cuya entidad beneficiaria fue la Fundación Cruyff.

¿En qué consiste?:

El evento tuvo lugar en el Club de Golf Barcelona en Sant Esteve Sesrovires. Comenzó el jueves 6 de julio con una cena gala, y concluyó el viernes 7 de julio con la competición, una comida con los invitados VIP, la entrega de premios y un sorteo. Los beneficios obtenidos se destinaron a la Fundación Cruyff.

Colaboración de Fundación Sportium:

Además de hacer una donación para la gestión del evento, Fundación Sportium trabajó activamente en la organización del evento, encargándose de la convocatoria y gestión con la prensa, organización de un sorteo benéfico y proporcionando personal de apoyo y fotografía.



FUNDACIÓN CRUYFF

La Fundación Cruyff apoya y desarrolla programas de deporte adaptado y de transformación social para personas con necesidades especiales, en todo el mundo, para que puedan hacer ejercicio y practicar deporte.

¿Qué hacen?:

Crean espacios para aprovechar el poder transformador y el impacto positivo que tiene el deporte y luchan para que nadie, sea cual sea su origen, cultura, religión o capacidad, se quede al margen de la práctica deportiva.

Colaboración de Fundación Sportium:

Fundación Sportium, a raíz de la relación establecida en el evento Koeman Cup con la Fundación Cruyff, ha querido colaborar con ella a través de una donación para apoyar su incansable labor acercando el deporte a cualquier rincón y persona del mundo.



RODAMUNT

Rodamunt es una asociación sin ánimo de lucro nacida en 2014 que se dedica a la promoción y organización de actividades de senderismo de montaña para personas con movilidad reducida.

¿Qué hacen?:

Mediante el uso de unas sillas especiales llamadas Joëlette y una amplia red de voluntarios, Rodamunt acerca la montaña a personas que no pueden acceder a ella. Colaboran tanto con colegios como con asociaciones de afectados programando un calendario de salidas frecuentes y ofreciendo sus servicios logísticos, técnicos y de soporte.

Colaboración de Fundación Sportium:

Se consiguió hacer historia convirtiendo a Albert Cogul, un aventurero con movilidad reducida, en la primera persona en coronar la cima del Nou Creus (2.799m) encima de una silla Joëlette. La expedición consistió en ir de Queralbs a Núria y de Núria al Nou Creus, pernoctando dos noches y en ella participaron una veintena de voluntarios.

Además, la silla utilizada fue financiada por Fundación Sportium y con ella Rodamunt ha podido llevar a la montaña a 32 beneficiarios durante 2023.



FÚTBOL CLUB DARNA

El FC Darna es un equipo de fútbol amateur de Barcelona formado por jóvenes migrantes que han llegado sin referentes familiares a la ciudad.

¿Qué hacen?:

A través de su club de fútbol utilizan el deporte como herramienta de aprendizaje de habilidades socioemocionales y desarrollo de competencias para el bienestar personal y social. Hacen el deporte accesible para aquellos colectivos que, fruto de las desigualdades sociales y económicas, no pueden practicarlo en entornos reglados.

Colaboración de Fundación Sportium:

Mediante la aportación como colaborador principal del club, Fundación Sportium ha ayudado a que FC Darna cubra sus gastos fijos de competición y alquiler de instalaciones.

Además, a través de un proceso participativo entre ambas entidades, en el cual han participado los propios jugadores de la plantilla, se ha diseñado y producido la nueva primera equipación de partido.



ISDE SPORTS CONVENTION (ISC)

El Instituto Superior de Derecho y Economía (ISDE) organizó el pasado 19 de mayo de 2023 en Madrid la 4ª edición del ISDE Sports Convention, en colaboración con LaLiga y el Ayuntamiento de Madrid. La convención contó con los principales actores y autoridades nacionales e internacionales del derecho y la industria del deporte.

¿En qué consiste?:

Durante la jornada se abordó una gran variedad de temas como la presencia de la mujer en la dirección y gestión de organizaciones deportivas, los retos sostenibles que afrontan los eventos deportivos y la digitalización y los desafíos de las Ligas profesionales. Además, se hizo entrega de los premios ISC a Fernando Llorente, Luis Figo, Javier Tebas y Patricia García.

Colaboración de Fundación Sportium:

Fundación Sportium ha apoyado esta cuarta edición como uno de los patrocinadores, de acuerdo con uno de sus objetivos fundacionales de colaborar con eventos e instituciones que velan por la transmisión de valores como el juego limpio y la deportividad.



CON EL DEPORTE INCLUSIVO
GANAMOS TODOS

TRANSPARENCIA

Desde Fundación Sportium consideramos la claridad y la transparencia ejes esenciales en el desarrollo de nuestra labor. Por ello, como parte del compromiso social, compartimos la información que recoge el impacto de nuestra actividad.

DIMENSIÓN ECONÓMICA DE 2023

34.598€
29%

Promoción y
comunicación
de los objetivos
de la Fundación.

84.565€
71%

Ayudas directas a
distintas causas y
esponsorización
de entidades
y eventos que
dan soporte a
las causas que
defendemos.



Presupuesto total de
119.163€



8 PROYECTOS



MÁS DE
2000 PERSONAS
BENEFICIARIAS



FUNDACIÓN
SPORTIUM

C/ Santa María Magdalena, nº 10 – 12
28016 Madrid

www.fundacionsportium.com
contacta@fundacionsportium.com

